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郑州时政

□晚报记者 袁帅

本报讯 昨日上午，市委书记连维良带领
市直相关部门负责人调研保障性住房建设情
况。连维良强调，要将保障性住房建设作为今
年改善民生的重大实事抓紧抓好。

副市长张建慧等一同调研。
帮助低收入群众解决住房困难问题，是保

障和改善民生的一件大事。在湖光新苑小区，
连维良先后走进廉租房住户钟晓兵、梁爱莲家
中看望，并为两个家庭送去生活慰问品。

39岁的钟晓兵肢体三级残疾，丧失劳动能
力。连维良走进钟晓兵家，仔细察看房间格局，
关切地询问家里的收入情况和生活中的困难。
当得知钟晓兵的丈夫待业在家时，连维良立即
嘱咐社区工作人员要帮助钟晓兵的丈夫实现就
业，确保困难群众依靠劳动挣到稳定的收入。

梁爱莲的大女儿患有脑瘫，生活不能自
理。梁爱莲从国棉六厂下岗后，就担负起了照
顾女儿的任务。全家 4口人，仅靠每月 1000多
元的失业补助金和低保金维持生活。“以前经

常搬家，集体宿舍、都市村庄都住过。现在政
府帮助我们住进了廉租房，才有了家的感觉。”
简陋的50多平方米小屋里，被梁爱莲收拾得干
干净净。

连维良嘱咐梁爱莲：“党中央、国务院，省
委、省政府和地方党委、政府都特别重视民生问
题，下一步还会进一步采取措施，改善困难群众
的生活，你们一定要对生活有信心。”

在随后召开的座谈会上，市房管部门、市规
划局、各城市区、有关街道办事处等单位先后进
行了发言。在认真听取大家发言后，连维良指
出，住房保障工作是今年改善民生的重要工
作。保障性住房建设是改善民生的需要，是适
应经济社会快速发展的必要措施，是加快城镇
化进程、构建和谐社会的基础性工作，要认真贯
彻落实中央和省委经济工作会议精神，继续将
保障性住房建设作为今年改善民生的重大实事
抓紧抓好。

连维良强调，要从 8个方面认真做好我市
保障性住房工作。一要进一步加强社区管理和
社区服务，做到社区管理和社区服务全覆盖。

在全市范围内开展社区管理和社区服务达标升
级活动，进一步加强社区用房和社区服务中心
建设，进一步研究解决社区工作人员不足的问
题，解决当前部分社区存在的管理不到位、职责
履行不到位、服务水平低等问题。二要下大力
气解决低保困难群众的就业问题。一方面要积
极为低保群众提供公益性岗位，另一方面要采
取政府补贴市场化就业的办法，帮助困难群众
实现“自我造血”。三要加大对低保困难群众子
女学前教育的优惠补助，降低低保困难群众的
生活成本。四要做好保障性住房的用地规划。
要对当前的规划作进一步的优化、深化、完善，
体现低成本的可操作性，同时加大对保障性住
房的土地储备，规范对保障性住房的招投标。
五要通过六个机制的建立，切实做好低收入家
庭的认定工作。建立居民政务关联信息共享系
统，并将其作为“数字郑州”建设的重要内容；以
政府购买服务的方式，依托社会中介组织建立
专业化的收入认定机构；建立规范的低收入家
庭政府认定程序；建立低收入家庭成员信用管
理机制；利用社会公信度高的媒体，建立低收入

家庭社会监督体系；建立从重问责的保障机制，
对于知情不报甚至弄虚作假的经办人员，一经
查实，从严问责。六要探索保障性住房建设的
多种办法。要探索保障性住房特别是廉租住
房、公共租赁住房与城郊村合村并城相结合的
开发建设办法；立足长远，探索保障性住房建设
良性循环的运作机制。七要进一步把握保障性
住房的建设重点和受益重点。当前要将保障性
住房建设的重点调整为公共租赁住房和廉租住
房，将承担社会公益性岗位，正在为城市建设和
发展作贡献的城市低收入群体作为保障对象的
重点。八要严格规范建设用地在城市规划审批
前擅自签约的问题，要从严层层追究责任，严肃
查处其中的腐败行为。

在调研保障性住房建设前，连维良还乘坐
37路公交车，沿途听取乘客对公交运行情况的
意见和建议，并听取市公交总公司总经理巴振
东关于目前全市公交系统工作情况的汇报。随
后察看了金水路及医学院立交的车流情况，听
取了市公安局交警支队关于医学院立交车流情
况的分析汇报。

昨日上午，郑州市委常委、宣传部长丁世显
来新密信访接待大厅接待上访群众，就群众反
映的问题提醒说，市场经济是合同经济，做任何
事情都要学会运用合同，维护自己的合法权益。

来自商水县的王素菡称，她父亲去年12月
25日乘坐包工头的面包车，从新郑工地向新密
市工地即郑州宏拓置业有限公司转工途中，在
新密市任岗地段发生交通事故，其父不幸去世，
至今已过去半个多月了，赔偿事宜迟迟不能得

到落实。听罢事件来龙去脉后，市领导当即向
交通部门确认交通认定结果，并询问新密市信
访局以前有无类似案件，并要求新密市尽快给
予处理。新密市委书记王铁良当即要求新密市
交警队事故科当天处理，按照交通事故有关规
定赔偿，尽快向他汇报结果，让外地务工人员得
到满意答复。

“谢谢领导的关心。”看到领导处理问题如
此重视，效率又这么高，王素菡连声道谢，满意

地离开了信访接待大厅。
“前年，花费 10万元在新密市银河商场承

包一个摊位。今年元旦，得知商场要转让，届时
商户合同到期不再续约。”市民樊丽平说，当初
承包摊位时，商场负责人曾口头承诺能干三五
年，现在商场转让，她的投资就将打了水漂，希
望政府给个说法。

当了解事件经过后，市领导提醒樊丽平说，
现在是市场经济，市场经济就是合同经济，一切

交易都要签订合同。即使出现经济纠纷，也是
以合同为准，口头承诺不安全，如果对方不承认
这些“承诺”，那就不好说。以后做生意要长个
心眼，不能盲目听从别人的承诺，要重视合同。

在随后的几个小时内，丁世显又接待了 6
起案件，能当场予以解决的，都要求一律当天处
理；需要经过调查核实的信访问题，要求有关部
门限期解决。
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